

Campana Nal. de reclutamiento

TRES MIL 400 MILITANTES VANGUARDISTAS PARA FIN DE AÑO

El Congreso Nacional de Vanguardia Popular aprobó en el campo de la organización dos consignas que ya están en marcha.

PRIMERO: Integración de una Comisión Permanente de Organización Nacional; esta comisión ya está trabajando, la forman los siguientes compañeros: Arnoldo Ferreto, Luisa González, Carlos Luis Moya, Jaime Lobo, Fausto Sáenz y Alberto Toruño.

SEGUNDO: Se establece un primer premio: UNA Partida para fin de año, es otra consigna de reclutamiento nacional, que ya se distribuyó en todas las secciones.

Reunida la Comisión de Organización el lunes dos de octubre acordó: Abrir una campaña de emulación entre todas las Secciones del Partido, bajo las siguientes bases:

PRIMERO: Campaña de un trimestre: Octubre, Noviembre y Diciembre.

SEGUNDO: Se establece un primer premio: UNA MAQUINA DE ESCRIBIR para la Sección que supere en el más alto porcentaje la consigna de trabajo que le señale el Congreso.

Un segundo premio de CIENTO COLONES EN LIBROS para la Sección que cumpla primero la consigna de llevar a la cifra de militantes que se le marcó para fin de año.

Cada sección a su vez hará planes de emulación para su Provincia, con premios para las células y para los militantes. Semanalmente informaremos de la marcha de esta campaña en todo el país.

Todos a cumplir nuestra tarea por nuestro Gran Partido Vanguardia Popular!

¿Cuál sección ganará el premio? ¿Cuál ganará el segundo premio?

ACLARACION NECESARIA

Con ocasión de la venida de trabajadores guanacastecos a la manifestación del 1º de mayo del año en curso, el c. Adán Guevara Centeno contrató los servicios de Eduardo Estrada para que trasladara desde Liberia hasta Bebedero, venida y regreso, a los trabajadores de aquella ciudad. El c. Guevara Centeno recibió, de previo, permiso de la Dirección del Partido para dar este paso.

Al regresar a Guanacaste después de la manifestación el c. Guevara dejó dispuesto que la Dirección del Partido le entregara aquí en San José al Diputado don Aristides Balcadano, que es suegro de Eduardo Estrada, los trescientos colones que Estrada cobró por el traslado de los trabajadores, con el fin de que don Aristides procediera con esta suma como le manifestó al c. Guevara haber procedido en otras oportunidades con su yerno y que la había sido entregada a él: depositarla en el Banco a la cuenta de Eduardo Estrada.

El c. Manuel Mora se encargó de hacer este arreglo con el Diputado Balcadano, es decir, retirar el dinero de la Tesorería y entregárselo a don Aristides. Pero quizá por que se lo impidieron sus muchas ocupaciones, o tal vez por un descuido que mucho lamentamos o seguramente porque no pensó que fuera tan apremiante la necesidad de satisfacer esta deuda, lo cierto es que dejó de hacerlo inmediatamente.

Como la Dirección del Partido sabe que con esta demostración se le ocasionó grave daño al c. Guevara Centeno en su tranquilidad y en su reputación, no tenemos inconveniente en intentar por medio de la publicación de esta gaceta una enmienda.

La deuda ha sido ya cancelada, y con la aclaración que con mucho gusto hacemos de este enojoso asunto, creemos que les queda vedado el camino a los que tanto empeñaron en desprestigiar a nuestro camarada y a Vanguardia Popular.

COMITE del SECTOR N° 2

Nuevos dirigentes del Partido en la Sección de San José



El gran aumento de nuevas células del Partido en la Sección de San José, nos obligó a dividir por sectores los militantes de esta Sección, bajo la dirección de Comités de Sector, que atiendan los múltiples asuntos que plantea el trabajo diario de las células.

Desde hace tres meses ensayamos esta nueva forma de trabajo, con excelentes resultados: logramos descongestionar en gran parte el excesivo trabajo del Comité Seccional y lo más importante: salieron de las mismas células magníficos compañeros que en la dirección del Sector han demostrado muy buenas capacidades de dirigentes. Los siguientes hechos demuestran las nuevas posibilidades que se va abriendo el Partido con los nuevos cuadros dirigentes.

INFORMA EL SECTOR N° 2

En la última asamblea de las células bajo su jurisdicción: "Nuestro Sector se formó con siete células: Primero de Mayo, Moscú, Lombardo Toledano, Juanito Mora, Stalin, Graña, Farabundo Martí y Seis de Febrero con una militancia total de noventa camaradas. Después de dos meses de trabajo tenemos tres nuevas células fundadas por nosotros: célula Estrella Roja, célula Carlos L. Sáenz y célula Mariscal Tito, con un total de 35 nuevos militantes. Además, hemos logrado hacer ingresar a muchos nuevos militantes a las células existentes lo que nos da en resumen 160 militantes bajo nuestra responsabilidad. En dos meses aumentamos en SETENTA NUEVOS MILITANTES, las células que están en nuestro sector.

En dos meses hemos entregado a la caja del Partido: \$357,10. Además hemos visitado con toda regu-

laridad los pueblos de Santa Ana, Villa Cañón, Las Pavas, Escasú, San Francisco de Dos Ríos, logrando formar células en Las Pavas, San Francisco y Loma de Ocloro.

Al reclutar nuevos militantes, hemos puesto especial interés en el reclutamiento de compañeros y logramos muy buenos resultados, pues es el sector que cuenta con mayor número de mujeres militando en el Partido.

En el frente Sindical, hemos logrado que todos los militantes pertenecieran a su respectivo sindicato.

La tarea más importante que nos señala, ahora, es la de conseguir un local en el barrio, para activar la propaganda en el Sector que nos corresponde controlar.

Tendrá, pues, el partido, dentro de pocas semanas un nuevo local, para los mítines y para dictar conferencias, a los militantes y simpatizantes del barrio. En este mismo local estableceremos un buen servicio de biblioteca para los vecinos de los barrios que comprenden las células del Sector. También desde este mes de Octubre tendremos bajo nuestra responsabilidad, la distribución y cobro del semanario TRABAJO en todo el Sector que controlamos nosotros. De todas estas labores sobramos dar buena cuenta al Partido en el próximo informe porque contamos con militantes disciplinados y capaces de cumplir las consignas que señala el partido.

NOTA:

Desde las columnas de TRABAJO felicitamos al Sector N° 2, tanto al Comité como a las células que lo integran, por su magnífico trabajo. Esperamos sirva de ejemplo a los otros sectores y en general a todo el Partido.

EL EX-PRESIDENTE CORTES FELICITA Y DESA VENTURA AL PRESIDENTE SOMOZA

Si los revolucionarios nicaragüenses creen que don León Cortés ha sido un gran enemigo de Somoza, vean el cable que a principios de este año —en plena campaña política— le dirigió don León a don Anastasio:

6 de enero de 1944.

Señor General don Anastasio Somoza y señora. Managua, Nicaragua.

Hoy, al regresar de una gira por el Sur, me enteré con gran complacencia de su amable felicitación de Año Nuevo. Al expresar a ustedes en nombre de Julia y en el mío, nuestro agradecimiento formalamos los mejores votos por la ventura personal de ustedes y porque el año que se inicia los colme de felicidad.

De ustedes con la mayor consideración,

LEON CORTES

¿Que era por "enganar"? El caso es que don León hace votos porque el nuevo año colme de felicidad al Presidente Somoza.

GRAN MITIN PROIMPRESA PARA LA CTR

El 12 de octubre, remataremos nuestra campaña pro Imprensa para la CTR con un mitin en el local de la CTR, a las 7 de la noche.

PROGRAMA

1.—A las 10 a. m. Serán homenajeados los compañeros que más se han distinguido en la labor de colocar bonos, con un brindis en los salones de la CTR.

2.—Fotografía de todos los Delegados responsables de esta campaña, para publicarse.

3.—Discurso del compañero Rodolfo Guzmán, Secretario Gral. de la CTR.

4.—Informe de los compañeros de cada zona, responsables de la colocación de bonos.

El brindis será amenizado por una de las orquestas afiliadas a la CTR.

UN ACUERDO DEL COMITE SECCIONAL DE PUNTARENAS

Compañeros del Buró Político del Partido Vanguardia Popular. San José.

Estimados compañeros:

El Comité Seccional de Puntarenas en sesión ordinaria acordó poner en conocimiento de todos los militantes del Partido y del público en general, que el señor Enrique Chacón Coto no es militante de Vanguardia Popular pues no porta carnet del Partido, y por tanto Vanguardia Popular no se hace responsable de sus actuaciones.

Hacemos esta declaración por cuanto el señor Chacón Coto dice ser vanguardista, pero lo cierto es que en sus actuaciones ha obrado siempre con su propio criterio, sin someterse a la disciplina que para buen nombre del Partido se exige a sus militantes.

Atentamente,

Arturo Hernández Jaramillo Secretario de Actas y Correspondencia. 16 de agosto de 1944.

El Buró Político está de acuerdo con esta decisión del C. S. de Puntarenas.

ACUERDOS DE LA...

Viene de la pág. 1

bajo:

c) Respeto a los derechos sindicales de la clase trabajadora y al derecho al trabajo de los dirigentes sindicales.

d) Saneamiento de la Zona y acondicionamiento de viviendas decentes.

e) Campaña de elevación cultural mediante diversiones sanas y honestas para los trabajadores de la Zona.

f) Atención médica y medicina eficiente, en resguardo de la salud y de la vida de los trabajadores.

Asimismo, la Federación y Trabajadores de Limón estima que un acercamiento igual se hace necesario con la Northern Railway Co., para que en la misma forma que con la United, los conflictos obrero patronales se traten y resuelvan dentro de un deseo de cooperación entre los trabajadores y la Compañía.

Esta declaración, que expresa el sentimiento de los trabajadores y que está en un todo de acuerdo con los postulados de la Política de Buena Vecindad del Presidente Roosevelt, de la Carta del Atlántico, de la Conferencia de Teherán, en cuyas resoluciones está fundamentalmente interesado el Gobierno de los Estados Unidos, no significa para ninguna de las dos Compañías citadas renuncia alguna de sus derechos, siendo por el contrario, su cumplimiento, el mejor aporte que harían a la causa de las Naciones Aliadas y de sus Gobiernos democráticos, que luchan por una vida mejor para todos los pueblos y por derechos y justicia social para la clase trabajadora.

En la lucha por el cumplimiento de esta resolución, la Federación de Trabajadores de Limón hará todos los esfuerzos y tomará todas las medidas a fin de que los conflictos del trabajo se resuelvan por la vía pacífica, y conciliatoria, esperando que la actitud justa y consecuente de la U. Fruit y de la Northern Railway Co. frente a estos propósitos nos mantenga siempre dentro de la misma línea de acción.

Los mismos propósitos nos animan con respecto al resto de la clase patronal de la Provincia de Limón, esperando de todos un justo reconocimiento de esta actitud, que significa un hondo deseo de unidad nacional y cooperación desinteresada por la rápida y buena solución de los problemas económico-sociales de nuestra Patria.

Limón, 2 de octubre de 1944.

Constituida la...

Viene de la Página 1

se discutieron y aprobaron los estatutos de la Federación, se eligió democráticamente el Comité Ejecutivo Federal y el Consejo General, se enviaron saludos al señor Presidente de la República, al Doctor Calderón Guardia y se adoptó una importante resolución que re- producimos en este mismo número.

La celebración del Congreso se dio lugar a una concentración importante de trabajadores de la Zona Atlántica en la ciudad de Limón, dando a la ciudad un aspecto animado y alegre. Las sesiones del Congreso demostraron el grado de desarrollo político de los trabajadores, ya que dio lugar a las intervenciones de los delegados en la discusión de los asuntos planteados.

El Comité Ejecutivo Federal de la Federación de Trabajadores de Limón quedó integrado en la siguiente forma:

A las 7 de la noche Gran Mitin en el salón de la CTR; harán uso de la palabra: Rodolfo Guzmán, Guillermo Barquero y Enrique Benavides.

Secretario General

c. Joaquín Hernández P.

Sub-Secretario General

c. Bolívar Araya

Secretario de Finanzas

c. José J. Araya

Secretario de Actas

c. Rafael Navarro

Secretario de Correspondencia

c. Miguel A. Fonseca

Secretario de

Presencia y Propaganda

c. Jorge Martínez

Secretario de

Conflictos y Legal. Social

c. Federico Picado

Srio. de Organización

c. Rufino Gaitán

Secretario de

Acción Campesina

c. Francisco Jiménez

Secretario de

Educación y Cultura

c. José A. Rodríguez

Fiscal General

c. Rogelio Carlos Mendoza

El c. Joaquín Hernández, Secretario General de la Federación, es un obrero zapatero, antiguo luchador sindical de la provincia de Limón. Con él conversamos brevemente, en los descansos de las sesiones del Congreso, habiéndonos dicho lo siguiente: "Satisfacción. Pasa a la pág. 4

ACTIVIDADES

El Sindicato Agrícola de Santa Bárbara ha vendido 90 colones en bonos y se siente muy contento de haber contribuido a la compra de la imprenta de los trabajadores.

En el Pacífico los problemas son más serios. Allí abundan más los jefes que se resisten a trabajar de acuerdo con la nueva política iniciada ya por Mr. Hammer. Entiendo que muy pronto realizará don Miguel una inspección por esa región y que también lo acompañará Mr. Hammer. Esa será la oportunidad de resolver todos esos problemas y también, la oportunidad de confirmar nuestras esperanzas, que son las esperanzas de miles y miles de trabajadores costarricenses.

Sobre la cuestión de los 3000 hectáreas desocupadas que tiene la United en Puerto Cortés y la posibilidad de que pasen a poder del gobierno, por compra o cambio, para que sean incorporadas a la agricultura como lo desean los vecinos de ese lugar, Mr. Hammer me manifestó estar en la mejor disposición de colaborar en tal sentido. Y agregó que ya tenían listos los planos de todas las tierras que no va a necesitar la United, los que le serán entregados al gobierno para que reparta esas tierras o disponga de ellas en la forma que mejor lo crea...

HA MUERTO UN ESTIMABLE Y ABNEGADO COMPAÑERO

A la edad de 48 años dejó de existir en las minas de La Unión (Cantón de Miramar), el compañero Ricardo Quirós Rojas.

Llegó a trabajar a las minas a la edad de 14 años, y desde entonces bregó entre la tierra para sacar el mineral durante mucho tiempo. Por su responsabilidad y competencia, fue ascendiendo hasta llegar a ser administrador de esa empresa. Lo duro del trabajo en la oscuridad y humedad y la mina dañaron sus pulmones y fue así como murió cuando todavía era joven.

En la pasada campaña política apoyó la candidatura de don Teodoro Picado. Sirvió como jefe de propaganda en aquella región a la célula "José Martí". Damos por este medio

EN MARCHA...

Viene de la Página 2

se le permite controlar, cuantas veces lo quieran, la romo, en que se pesa el abaco, se les permite realizar reuniones generales y se les ha facilitado local para las reuniones de Comité. El jefe de 25 Millas ha prometido que, en cuanto resuelva en parte el problema del alojamiento, le facilitará al Comité de esa Finca un local para sus reuniones.

ATOLILLO CON EL DEDO

SANTA BARBARA DE HEREDIA

Los compañeros Antonio Prado A. y Fabio Prado G. obreros que han trabajado en la construcción de la Escuela de Santa Bárbara acaban de volver al trabajo después de haber gozado de sus quince días de vacaciones. Quieren expresar por medio de TRABAJO su gratitud al compañero Mora que tanto se ha empeñado

y se ha sacrificado por conseguir un mejoramiento de vida para los trabajadores. También quieren dar las gracias al Dr. Calderón Guardia el gobernante que hizo ley de la República las garantías sociales y al Presidente Picado por haber sostenido contra viento y marea esta legislación social que beneficia a la clase trabajadora.

SASTRERIA

ANGLO AMERICANA

ENRIQUE CONDE

Calle Alfredo Volio

TELEFONO 5 4 7 4